

# LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL MOVIMIENTO OBRERO ARGENTINO  
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

AVISO

La redacción y administración no responden del contenido de los escritos extraños, ni por los que se publican en virtud de la autorización que se les concede.  
Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta el miércoles por la noche.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

N.º 1

## PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO

GRUPACIONES ADHERIDAS

Comité Ejecutivo del Partido, Secretaría: Méjico 2070  
Vorwärts, Buenos Aires.  
Centro Socialista Obrero, Méjico 2070  
Centro Socialista de Boca y Barracas, Barriente 782.  
Centro Socialista de la Sección Norte, Charcas 1571.  
Centro Socialista de la Sección Oeste, Independencia  
Centro Socialista de Bahía Blanca, 19 de Mayo 51.  
Centro Socialista Obrero, de Córdoba.  
Centro Socialista del Azul, Bolívar 145.  
Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero Avenida  
Belgrán esq. Jujuy.  
Centro Socialista Obrero de Tres Arroyos, Dotrego  
entre Lavalle y Piedras.  
Centro Socialista de Pergamino, Pueyrredón 401.  
Centro Socialista de San Cristóbal (Santa Fe).  
Centro Socialista de Esperanza (Santa Fe).  
Centro Socialista Obrero de Posadas, Misiones.

## MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL

Sesión extraordinaria del 27 de Diciembre

Ausente sin aviso: Varela y Piñero.  
Se nombra al compañero José Margall empleado de la administración de LA VANGUARDIA.

—Se resuelve aumentar el formato del almanaque un pliego más.

Sesión del 3 de Enero de 1900

Ausente sin aviso C. Daelembach.

El compañero Maglia envía una nota proponiendo se haga una agitación invitando a todos los partidos a protestar contra la violación del derecho de reunión.

—De la Estación Frías comunican la instalación de un Centro Socialista adherido a la agrupación de Santiago del Estero.

—El ex-empleado de la administración de LA VANGUARDIA presenta el movimiento habido durante el año p.pdo.

—Se nombra a Dickmann y C. Daelembach para revisarlo.

## "El País"... de papel

Como era de esperar, el campeón de la haraganería cosmopolita, el órgano del parasitismo desvergonzado, que chupa la sangre del pueblo, ha bajado a la arena con el bagaje patriótico apollado y mugriento que estamos cansados de ver en exhibición diaria desde *La Prensa*, el órgano del autobombo llevado al paroxismo más asqueroso hasta el editorial del último periodiquin que vive de honradez e independencia, a falta de comestible más asimilable.

No todo ha de ser *negocio* en nuestra triste vida, esclama desde su cátedra el nuevo moralizador, que viene a predicar el desinterés el desprendimiento, y todas las virtudes teologales con esa franqueza chillona del charlatán, que deja boquiabiertos y asombrados a los sonzos que hacen círculo, atraídos por su elocuencia de *garçotte*.

Dice que no ha venido para comerciar, sino para propagar ideas que juzga sanas y benéficas.

Para darse cuenta de estas ideas sanas y benéficas basta echar una mirada breve al material de lectura.

El reverendo padre Grotte tiene en el nuevo diario un apoyo incondicional, y un admirador de su propaganda pervertidora y estúpida. Llama pernicioso la propaganda socialista, que los círculos obreros católicos tienen la misión de contrarrestar... y otras banalidades, huecas y estúpidas dignas de sacerdotes y de frailes. Trabajadores, ahí tenéis un diario que quiere vuestra sumisión de alma y de cuerpo, que llama

solaz y alegría vuestras penas y vuestros sufrimientos, y canta el poema de la explotación capitalista.

Trabajadores, suscribíos a este diario!

e. d.

## FASES DE LA ORGANIZACION OBRERA

La primera fase del movimiento obrero es buscar la armonía entre capitalistas y trabajadores. Encuentran éstos natural que los patronos se compadezcan de sus penalidades y miserias y que sea posible regular lo mismo la cuantía del salario que la duración de la jornada, estableciendo una tarifa de precios y un horario uniforme para todos los talleres, previo acuerdo amistoso entre obreros y patronos. Tampoco faltan industriales que, por una especie de *starismo* *grimal* creen esto hacedero, olvidándose de que la ley de vida del actual régimen económico es la competencia desenfrenada, y que el industrial, para vivir necesita prescindir de ciertos sentimientos humanitarios.

Bien pronto la realidad se impone. El primer llamamiento a la generosidad de los patronos, a la concordia, es un fracaso, y el hecho brutal indica la necesidad de seguir otros derroteros.

Aún así, la idea de que en el fondo de esta cuestión no hay sino una lucha a muerte de clase contra clase, obreros contra capitalistas, no entra en los cerebros. Los obreros se resisten a ponerse abiertamente frente a la clase capitalista, frente al industrial «que les da a ganar el pan», y entonces acuden a la cooperación.

—Tenemos en nuestra mano el medio de emanciparnos—se dicen—y de ser dueños de nuestras personas. Creemos un fondo y montemos con él un taller donde nosotros trabajaremos, siendo nuestros los beneficios que había de embolsarse el capitalista.

Nuevo choque con la realidad. La competencia en el mercado es imposible contra los patronos, bien provistos de capital, bien armados de útiles y pagando a bajo precio la mano de obra.

Ya se entra decididamente en el camino de la lucha contra el patrono, tratándole como enemigo; pero aún en este caso se quiere huir de ciertos radicalismos; se cree que la justicia de la causa del trabajo es tanta que pondrá de su lado cuando entre en guerra con el capitalista a autoridades, prensa y opinión pública, y que cada oficio y ca la población debe cuidarse sólo de sí.

Otra lección de la realidad. No bien estalla la huelga, *suavem ratione* de toda reclamación obrera, cuando las autoridades ponen hasta la arbitrariedad al servicio de los patronos, la *Prensa*, salvo honrosas y contadísimas excepciones, se pone también de su parte, y la opinión pública no se manifiesta ni tan unánime ni tan decidida como la quisieran los huelguistas.

La lección en la mayor parte de los casos es definitiva. Se ve ya la necesidad de armarse bien para la pelea; de no contar sino con las propias fuerzas ni con otro apoyo que el de los obreros, la conveniencia de que las organizaciones obreras, sin llegar a profesar determinados principios políticos ni económicos, ejerzan como clase cierta presión política para obtener mayor amplitud en los derechos que se utilizan en la lucha contra la clase patronal, mayor respecto de las autoridades y una legislación del trabajo que haga menos dura la suerte del obrero. Se nota también la solidaridad de intereses entre todos los obreros y la precisión de extender por todas partes las Sociedades.

Y resulta al cabo que en la organización habrá hombres de todas las ideas; pero que en el fondo, y aún sin quererlo, la organización es socialista separándola únicamente de esas ideas un paso.

J. J. MORATO.

## EL "DEFILE" DE LA REVOLUCION

A propósito de la fiesta que se ha celebrado en ocasión de la inauguración del monumento a la República, escriben de París:

(París, 20 Nov.—a. b.)

La jornada de ayer ha demostrado la fe resuelta e inquebrantable del pueblo de París en las instituciones republicanas. París, que la vociferación antisemita y

nacionalista ha tomado por bandera el entusiasmo revolucionario. París, que los patriotas de profesión mostraban invadida por el espíritu *sciovinista*, París, que los monárquicos declaraban madura para la restauración de la monarquía; ha vomitado de sus entrañas cíelópicas 500,000 ciudadanos aclamantes a la República como a la grande esperanza que comprende todas las transformaciones posibles.

Veinte y nueve años atrás la bandera roja había sido arriada del castillo de Vincennes, último baluarte de la *veine* *Commune* y durante 25 años los temores de la burguesía contendieron al sol de la calle el flameante recuerdo. Pero cuantas eran ayer las banderas rojas que decían nuevamente la inmutada fe revolucionaria del proletariado de París? Desde la Plaza de la República a la plaza de la Nación, entre cuyos lejanos extremos culebrea el *boulevard* *Voltaire*, se iluminaba como una llama sola la selva de los pabellones de la revolución social.

Este derecho lo ha reconquistado el proletariado de París con sus virtudes.

En la hora en que todas las fracciones de la burguesía—comprendida la radical—faltaban a su deber, y ante la prepotencia antisemita y nacionalista estaban por entregar la cabeza de la República, intervino el proletariado, y ante su aparición cesó la comedia malamente hurdiada por la reacción.

Y ayer el proletariado de París presentaba su cuenta. Era fiesta oficial aquella, consagrada por la presencia del jefe del Estado, y en aquella fiesta oficial que ocupó la plaza y quien hizo celebrar, y celebró sus propias esperanzas fué el proletariado socialista.

Desfilaban los grupos políticos: ¿Qué bandera? la roja; ¿Qué cantos? la *Carmagnole*:

*Que faut il a notre parti!  
Aux producteurs leur produit.  
Plus de diners pour nous.  
Le capital a tous  
Et les patrons au mur!*

Entre la roja llamarada un pendón negro. Pasan los anarquistas. Dicen con fiera su fe; valerosamente recuerdan sus víctimas. No obsequian la República, pero atestiguan su firme decisión de defender las libertades conquistadas para obtener otras, para conseguir las todas.

Empieza de nuevo el corteo de los sindicatos. Cuantos son? Quien puede contarlos? De entre ellos se eleva la estrofa lenta y solemne de la *Internacional*, y en los momentos de descanso, impuestos por la magnitud del corteo, callando las músicas, habla su corazón con las presentes aclamaciones a la solidaridad de los trabajadores, al fin de las guerras a la República universal.

Los *egouliers* de París llevan puesto el gorro frigio, con el gorro frigio están las damas de los mercados, los revendedores de fósforos y los cocheros. La nueva estrofa de la *Carmagnole* se mezcla a la vieja, y del desmesurado corteo se libra al cielo la apoteosis de la revolución.

Luego el cansancio de la marcha se disimula, con un momento de buen humor. Su magestad el pueblo se acuerda de aquellos que querían amordazarlo.

*Deroulé a Charenton!  
ton ton!*

(Charenton es la casa de los locos.)  
*Rochefort est comme les cochons  
Plus il devint vieux et plus il devient con!*

El pueblo tiene el entusiasmo alegre. Bajo sus horcas desfilan los reaccionarios desfilan los monárquicos. Para Mercier el pueblo es feroz.

Sobre el motivo de un aire muy popular en París, canta en coro:

*Mercier au bain! Mercier au bain!  
Mercier.*

Y cuando de una callejuela ó de una diagonal, desemboca un sindicato ó aparece un grupo político precedido por el flameante pabellón, a la vista de aquel rojo, un súbito, nuevo y siempre renaciente entusiasmo sorprende la oleada reviviente, que más fuerte que antes aclama la República, y repite la soberbia estrofa de la *internacional*.

*Debout! les damnés de la terre  
Debout! les forçats de la faim  
La raison, tonne en son cratère  
C'est l'irruption de la fin!*

Y avanzan fraternalmente mezclados los sindicatos obreros, los círculos socialistas, los representantes de la prensa socialista.

Desfila en seguida el interminable batallón de la *ligue des droits de l'homme*, con a la cabeza el senador *Trarieux*. Son los idealistas de la burguesía que pasan. Ho-

nor a ellos! Pero entre un estudiante que los precede y el grupo anarquista del *Home libre* que los sigue, las estrofas más ardimentosas de la *Carmagnole* son repetidas por los jóvenes intelectuales de la *ligue* *Trarieux* conversa afablemente con *De Pressensé*, el burgués transfuga. ¿Senador, no reparais que sola prisionero de la revolución?

Y viendo yo tantas fuerzas socialistas aglomeradas, tanto consentimiento de ánimo y tanto conocimiento de ideales a conseguir revelarse, me preguntaba como se explicaba el hecho que el proletariado francés tuviera una tan escasa legislación social y sufriera el peso de un sistema fiscal casi *portentoso*.

Y entonces me dije que la razón de todo esto debía consistir en haber ignorado, hasta entonces la fuerza que emana de su concordia, la influencia decisiva que resulta de su intervención resuelta sobre la escena de la vida política. En efecto todos los esfuerzos de la burguesía francesa, desde la *Commune* de París hasta hoy, fueron dirigidos a romper la unión de las fuerzas obreras, y a impedir el camino al proletariado organizado. Un instinto profundo decía a esta burguesía que, una vez que se revelara la potencialidad del pueblo, este no hubiera tardado a aprovechar de ella.

Y comprendí otra más simple verdad, es decir, ser el ejercicio de las libertades públicas, no solamente una condición indispensable para el regimiento de las sociedades modernas, pero también un medio para demostrar, sin sucuidas tumultuosas, la voluntad y el deseo de nuevas direcciones políticas. En el mundo moderado la fuerza latente y potencial, solo tiene una influencia mínima: para decidir de las suertes de una nación, es necesario que se revele y se manifieste en toda su actividad y su energía.

Las libertades públicas, permiten precisamente estas manifestaciones abiertas y al mismo tiempo pacíficas, se convierten así en la palanca de todo posible progreso.

De aquí la intuitiva simpatía de las clases obreras francesas para la República y de las clases obreras del mundo entero para las instituciones liberales.

El proletariado internacional siente que su dominación de clase será posible solamente en un régimen democrático.

A la jornada de *Longchamps*, el obrero francés debe la ley sobre los infortunios del trabajo. Después del terrible y magistoso *défilé* de ayer se ha abierto para Francia el período de las conquistas democráticas del proletariado. La visión de la propia fuerza es como un acrecentamiento de la fuerza misma.

## Noticias de la Semana

### AUSTRIA

En las elecciones complementarias para el ayuntamiento de Gratz han sido elegidos dos socialistas, *Resel*, diputado, y *Pongratz*. Serán los primeros socialistas que formarán parte del Municipio de un centro importante de la monarquía.

El Partido Socialista ha presentado para la elección de la Dieta de la Baja-Austria, al ciudadano *Penerstorfer*, uno de los decanos del Partido Socialista austriaco, redactor del *Arbeiter-Zeitung*. La elección parece asegurada.

### ALEMANIA

El partido socialista ha obtenido un gran triunfo en las elecciones municipales de *Barmen*, centro muy importante de la provincia rhenana. El aumento de votos socialistas desde 1897 ha sido de 1307 a 2080. La coalición de todos los partidos burgueses no ha podido conseguir más que 2218 votos.

En *Nurenberg* han reunido los socialistas 3600 votos contra 5700 de los liberales. Hace tres años no obtenía nuestro partido en esa localidad más que 1800 votos contra 4000 de los reaccionarios.

### INGLATERRA

Las elecciones municipales que acaban de celebrarse en esta nación pueden considerarse como un triunfo socialista. Partido que ha visto aumentar sus votos de un modo notable; obteniendo representación en municipios tan importantes como *Glasgow*, *Halifax* y *Hartpool*. En el *West-Ham*, cerca de *Londres*, los socialistas están en mayoría. Además, muchos ayuntamientos han elegido alcaldes socialistas: el de *Burslem*, en el *Staffordshire*,

el ciudadano *Enoch* *Edwards*, secretario de la Federación de obreros mineros.

### FRANCIA

Los veterinarios del departamento del *Sena* se declararon en huelga, el 20 del pasado, según acuerdo votado por unanimidad en la última asamblea. Entre varias de sus reclamaciones figuran la reducción de la jornada a nueve horas, imitación de la tarea, pago de un franco por hora a los oficiales y 9 céntimos a los sostenedores de patas, supresión absoluta del trabajo dominical y por la noche y pago del salario todos los sábados. A estas condiciones han opuesto otros los patronos, rechazadas por los obreros.

El ayuntamiento ha votado por 60 votos contra 10 un auxilio de 5000 francos para estos huelguistas.

Los obreros y obreras de las manufacturas de tabacos de *Nantes* acaban de declararse en huelga.

El motivo ha sido la destitución de un jefe de taller.

En el 15º distrito de París se ha inaugurado *La Emancipación*, Universidad Popular, en cuyo acto pronunció un bellissimo discurso—La libertad por el estudio—el distinguido literato *Agnatolio France*.

### BÉLGICA

Se ha celebrado la semana pasada en la *Casa del pueblo* de Bruselas el Congreso, de los médicos socialistas belgas, convocado por la Asociación Médica Socialista de Amberes.

La asamblea nombró presidente al doctor *Terwagne*, secretario a *D'Haenens* y tesorero a *Delbastée*. La próxima se celebrará en Enero con el siguiente orden del día:

- 1—Memoria sobre la propaganda socialista entre los compañeros de profesión.
- 2—Higiene profesional. Memoria *Delbastée*.
- 3—Informe sobre los Sindicatos locales.
- 4—Discusión de algunos puntos reglamentarios, cotizaciones, etc.

En la *Casa del Pueblo*, de *La Louvière*, se ha celebrado también la pasada semana el Congreso Nacional de los Mineros Belgas, con asistencia de casi todos los diputados del Partido, entre ellos *Vandervelde*, *Furneumont*, *fuisseaux*, *Muroille* y *Lucets*. Ha reinado la mayor orden, a pesar de las predicciones de discusiones violentas anunciadas por la prensa burguesa.

En la primera sesión se acordó que las Asociaciones se adapten no sólo a los fines de la resistencia—fondos para huelgas—, sino también a la mutualidad—sanción por enfermedad, por paro y por inutilidad física adquirida en el trabajo.

La significación de este acuerdo es que los mineros belgas consideran la huelga como un arma peligrosa a que se debe recurrir en último término, después de haber agotado todos los medios de conciliación; y que el mejor medio de sostener y fortalecer las Asociaciones es el de conceder a los asociados ventajas inmediatas.

En la segunda sesión se ha votado un orden del día declarando que el aumento de los salarios ha sido aceptado por muchos patronos y que otros han hecho promesas formales; quedando por tanto aplazada la huelga general. El Congreso ha tomado el acuerdo de que el último domingo de marzo próximo se celebre en Bruselas una manifestación en favor de las pensiones a trabajadores. Los congresistas han concluido sus tareas al grito de ¡Viva la República Social!

## EL AÑO QUE TERMINÓ

Hemos andado un año más en el camino del tiempo; hemos recorrido un espacio más tras del *record* del progreso.

El pensamiento humano que, como centella dividida en millares de chispas ha zurecado el horizonte en todas direcciones, merced al desarrollo de la ciencia y del industrialismo moderno, ha producido una vez más la concentración social, ha invadido más vivamente el torrente de la democracia, el despertar de las clases explotadas ha multiplicado hasta lo infinito las cuestiones sociales y la lucha de clases se ha hecho más intensa y más árida revolviendo el campo del mundo todo.

La unidad de relaciones sociales a que nos encaminamos fatalmente, la unidad de pensamiento y de acción, produce en las clases trabajadoras unidad de aspiraciones y necesidades, presintiendo una fuerza más extensa y más vigorosa que poder alguno haya tenido en el mundo. Para

Recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA es ser invitado a suscribirse, el que no desea abonarse rogámosle se sirva devolverlo.

La moral católica consiste en esto: Ama a tu prójimo como a ti mismo, si crees como tu; pero si no crees persíguelo, mástalo...

Parce que fuera un designio espantoso que el Cristianismo, la ponderada religión de la paz y del amor, no fuese otra cosa que una prolongada matanza.

Los primeros cristianos, que iban ensanchando la esfera de su fe, conquistando el terreno palmo a palmo, bañándolo con su sangre, fueron las víctimas expiatorias del Paganismo tambaleante.

Constantino declaró religión oficial el Cristianismo y, desde ese día funesto, la religión martir se convierte en persecutoria y martirizadora sin conciencia.

Los moros, que en su tierra permitían los cultos cristianos, fueron perseguidos y martirizados, los judíos, esos desgraciados compatriotas de Cristo, fueron perseguidos y martirizados con crueldad inaudita.

Las artes y las ciencias fueron igualmente perseguidas por la barbarie católica y, cuando un genio benefactor descubría algo nuevo y lo anunciaba a los hombres, la horda a la hoguera católica era su recompensa.

Para demostrar claramente la acción demolidora y criminal del clericalismo católico, nada hay más elocuente que la enumeración de los mártires.

La Inquisición fué fundada en España para contrarrestar la emancipación religiosa producida al Norte de Europa por la predicación de Lutero, Huber, Giordano Bruno, Savonarola y Calvino.

Esta institución tan injusta duró unos 325 años, y en la sola península española sin contar Méjico, Egipto, Cartagena de Indias, Sicilia, Cerdeña, Creta, Malta, Molái, Filipinas, Nápoles y Portugal y las islas de las Indias, el total de las víctimas fué el siguiente:

Quemados vivos 31.000 - iben en el tacho 17.500 - sumados a penas graves 201.151 - total 249.651. Suponiendo que cada condenado tuviera cinco miembros de familia y como la ruina y la inhabilitación y deshonra alcanzaba a todos ellos y sus descendientes durante varias generaciones, tendríamos que el número total de víctimas de la inquisición fué de 1.248.255!

Del libro «La religión dans la science» y «La ignominie dans la civilisation» tomamos los siguientes datos publicados por «El Diario del Pueblo».

«Las víctimas de las disensiones religiosas en la época de Constantino fueron más de 10.000.

«Las disputas de los donatistas, en África, hicieron perecer a palos a 1000 infelices.

«Las guerras civiles provocadas en todo el imperio por las controversias sobre la consubstancialidad costaron la vida a más de 400.000 personas.

«La lucha contra los iconoclastas ocasionó 60.000 víctimas.

«Las elecciones de obispos han costado la muerte de 300.000 personas.

«No menos de dos millones fueron las víctimas de las Cruzadas.

«La campaña de los caballeros monges y soldados, en el Báltico, costó la vida a 100.000 individuos, lo mismo que la cruzada proclamada en el Languedoc, y la que Gregorio VII proclamó contra los emperadores.

«En el siglo 15, durante el cisma de Occidente, perecieron 120.000 personas; 150.000 en la guerra de los Hussitas, y 18.000 en las matanzas de Merindol y de Cabricies.

por escasez de alcances, cuando habla de su dinero, dice siempre: «mi trabajo de treinta años», «mi sacrificio de toda la vida», nunca: «mi talento individual».

Es el tipo más primitivo de la producción, el embrión de la capacidad laboriosa. Cuando el guerrero deprimido conquista un pueblo y lo reduce a la servidumbre, la capa baja que ensaya sus fuerzas en el trabajo, se somete a la dura ley del vencedor.

El carácter burgués se hereda directamente ó por atavismo, pero no es infalible que se trasmita tan profunda modalidad intelectual. Frecuentemente a un burgués sucede un pródigo; existe un proverbio muy cierto, que es toda una conclusión antropológica: padre almacenero, hijo caballero, nieto pordiosero.

FRANCISCO DE VEGA.

Conferencias

Mañana domingo a las 8 de la noche, el compañero E. Diekmann dará una conferencia en el Centro Socialista Obrero, México 2070, sobre el tema:

LA INTERPRETACIÓN ECONOMICA DE LA HISTORIA

C. S. de Boca y Barracas.

El miércoles a las 8 de la noche el compañero Guido Antolito Carlet dará su tercera conferencia en el Centro Socialista de Boca y Barracas, Sacramento 782, sobre el tema:

QUE ES SOCIALISMO?

Un dato halagador

Nuestro Partido que desea una naturalización fácil para los extranjeros a fin de que tomen participación pronto en la lucha política del país, ha tratado por todo los medios posibles de allanarles el camino a los que desearan naturalizarse, ya pagando a una persona que tramitase las diligencias, ya prestándose algunos compañeros voluntariamente a hacer lo mismo, basta de contribuir de alguna manera a la realización de nuestros ideales.

El que suscribe, que ha prestado este concurso voluntariamente durante los meses últimos del año que ha terminado, ha intervenido ó hecho sacar ciento ochenta y nueve cartas de ciudadanía de las cuales, ciento y tantas han sido de compañeros y los otros, de individuos que también simpatizan con nuestras ideas, pero que nunca han estado afiliados al Partido ó centros gremiales.

Pero, este número aunque bastante halagador para nosotros, ha sido superado sobremedura por el de personas ajenas a nuestras ideas que se han naturalizado por distintos motivos a los indicados por nosotros, en vista de la necesidad de que tomen parte activa en la lucha política del país, mucho más en esta Capital tan cosmopolita, que su gran mayoría es extranjera.

Sin embargo, ya por el número que a nosotros corresponde, ya por el otro mayor, creo que es un buen dato, por que la población extranjera ya tomando ó poniéndose en condiciones de tomar parte en la marcha política del país que puede influir en mucho en el cambio de rumbo de la llamada política de la República.

El Partido debe aprovechar toda oportunidad, como hasta ahora lo ha hecho, para llamar la atención de la clase trabajadora y procurar atraerla en estos tiempos, en que es solicitada por las intenciones de formar partidos con banderas económico-políticas. No debe el Partido mostrar menos interés en esto, que el que tienen aquellos que llevan cientos de trabajadores de las obras del Estado a hacerlos naturalizar para quitarles la boleta más tarde.

Mucha preferencia debemos dedicar a esta parte de nuestro método de lucha, hasta aquí, se ha hecho y se hace muy poco, nos queda por hacer mucho más.

NICANOR SARMIENTO.

Comisión Electoral

Se recomienda a las subcomisiones Parroquiales a concurrir los Martes y Viernes de 3 1/2 a 10 de la noche, al local de la Comisión Central, México 2070, para recibir los padrones y circulares para los inscriptos.

Igualmente se avisa que el Jurado de tachas se reúne todos los Jueves y Domingos de 1 1/2 a 3 de la tarde en el Juzgado de Paz.

sobre el libro «Las Multitudes Argentinas» publicado por el Dr. José M. Ramos Mejía. No obstante algunas observaciones en las que no coincidirían todos los socialistas, es una página que resume el carácter de la burguesía criolla al mismo tiempo que encierra una profesión de fe socialista. Y por ella le damos nuestra efusiva bienvenida mientras la mano del amigo estrecha también, desde hoy, la mano del compañero de ideales.

JOSE INGENIEROS.

PSICOLOGIA DEL BURGUES

El autor dedica buenas y maestras pinceladas a otro tipo, que ese sí, deriva del extranjero, no porque aquí no pueda producirse, ni porque la raza nativa lo desconozca, sino porque la ola inmigratoria lo ha traído en cantidades; me refiero al burgués.

Es una variedad de guarango, según Ramos, que difiere de aquél por el menor exhibicionismo de su vida y de sus gustos, que después de haber amasado su fortuna a costa de salud talvez, no tiene otra misión social que guardar su dinero, defendiéndolo de la caridad y del patriotismo que, suele golpear sus puertas y aplicándolo a la usura disfrazada con el nombre de hipoteca y pacto de retroventa. Llegado a la altura, se decora de títulos comprados y forma con sus similares el alto comercio, en cuya condición sirve al tirano, se llame Rozas ó Melgarejo ó García Moreno, sin pararse en escrúpulos de conciencia. Sensible a la adulación, acepta los calificativos lisonjeros de «honrador», «sensato» ó «ilustrado» con que se le decora por la prensa cuando se quiere conquistar su apoyo, apoyo virtual siempre porque nunca pasa de ahí su contingente.

Con lo dicho, el autor ha pintado al tipo, pero es sensible que no haya completado su psicología con algunos datos más que la observación debe haberle suministrado. Este singular personaje, negativo hasta en sus facultades productivas, ocupa en nuestra sociabilidad un lugar cada día más importante. Ramos Mejía se da cuenta del hecho cuando dice que «este burgués aureus, en multitud, será temible si la educación nacional no lo modifica por el pepillo de la cultura y la infiltración de otros ideales que lo contengan en su ascensión hacia el Capitolio».

El temor que esta presunción le inspira no es sin embargo, tan fuerte como en realidad debiera. El burgués, así aislado en su figuración, ha producido ya el fenómeno delectable que prevé. Puede ser que la reacción lo contenga, no obstante, porque enfrente de él se ha alzado ya el socialista, que todavía al estado de núcleo, de hombre de multitud, como él dice, está reuniendo a su alrededor rico y abundante protoplasma, empleando sus términos para constituir dentro de poco una masa efervescente que habrá su 11 de Setiembre intelectual y moral. Ramos Mejía ha de entrar en esa masa, en la cual tendrá un puesto de avanzada; es una fuerza activa que evoluciona hacia ese ideal traspassado la primera valla que guarda la entrada de la nueva vía sacra con esta descubierta que hace en el campo burgués. Por donde ha empezado él, han empezado muchos, sino todos, y luego, navegando en pleno mar del positivismo, su rumbo tiene que venir a ser el de los nuevos principios sociales.

El burgués es el punto de ataque del movimiento revolucionario actual porque es el obstáculo más poderoso que encuentra en su camino. Factor atávico por excelencia, es un misonista completo; su afán conservador neutraliza ó desvía por lo menos todo lo nuevo, útil y necesario que se proyecta. Sostiene el clericalismo por afinidad de carácter, ayuda a los gobiernos retrógrados porque ellos mantienen sistemas ya conocidos a cuya sombra se han acomodado desde que nacieron.

No es tanto la fuerza del dinero lo que es temible en ellos, porque el burgués que se ha hecho aureus no es más temible que el que empieza su carrera de avaricia, ni el que se ha quedado sin escalar la alta clase es menos poderoso que el que ya está arriba, lo que hace de él el ser detestable que es, es su modalidad mental. Es un error en que incurren desde el comienzo de la lucha socialista, jefes y adeptos, el creer que burguesía y dinero es la misma cosa. Hay burgueses pobres como los hay ricos, ellos existen en todas las clases sociales y en todas las profesiones. Aparecen en el comercio y en la industria pero no son exclusivamente fruto de esas profesiones, esos son sus campos de cultivo pero no su exclusivo medio vital.

Como el delincuente ó el degenerado, como el compadrito, de que hemos hablado, el burgués es un carácter, un temperamento, una modalidad psíquica. Sobrio por naturaleza, es así porque es un incompleto en la sensibilidad sensorial y moral. No tiene vicios porque no siente deseos; no es generoso, altruista al menos, porque no tiene sino afectos limitados, es guarango por que le falta el sentido estético. Su inteligencia es igualmente obtusa; por eso es refractario a lo nuevo y enemigo de las artes, de la política, de las ciencias. Su fortuna la debe al ahoiró, no a la especulación aleatoria, que no comprende

ellas, las fronteras internacionales han desaparecido, todas están a la vista y en día y hora señalado se congregan en asamblea universal y continental en todas las zonas y latitudes del globo a tratar de sus propios intereses.

Pero, si caminamos a velas desplegadas por el mar del progreso y nosotros llevamos el suspiro de la paz y la fraternidad de todos los pueblos, hay dos instituciones que terminando sus fines sociales en el mundo por la fatal evolución histórica, han dado este año la nota más discordante y triste en el concierto universal: el catolicismo y el militarismo.

El primero, decrepito, con una filantropía envejecida, no puede engañar más a las multitudes que se le alejan, ni inventar nada para sustituirlo al bienestar del mundo de aquí, que finge despreocuparse por el bienestar del mundo de allá. En vano intenta defenderse y resistir por medio de sus viejas mafias sembrando la calumnia y azuzando el odio a los que no creen en él, va desacreditándose y perdiendo terreno cada día.

El militarismo, que soñando con batallas, conquistas, pronunciamientos y prepotencia, mantiene insegura la paz universal y consume la mayor parte de la vida de las naciones. Esta institución que representa una pompa absorbente y continúa, defraudando y substrayendo a las naciones una inmensa suma de riquezas y fuerza en hombres y dinero, ha dado durante el presente siglo, está dando y aun dará, la nota más dolorosa en el universo. Nada hay comparable a su estadística de sangre y de terror, la humanidad no le debe más que maldición y odio.

Hé aquí una estadística de un oficial austriaco, según la cual, se puede apreciar su obra de guerra en lo que lleva el siglo actual. Alemania ha tenido 13 años de paz y 83 de guerra. Austria 17 de paz y 79 de guerra. Inglaterra 21 de paz y 75 de guerra. Italia 23 de paz y 73 de guerra. Rusia 24 de paz y 72 de guerra. Francia 27 de paz y 69 de guerra. Turquía 37 de paz y 59 de guerra. Esto es, sin contar otras muchas naciones que también las ha sacudido la guerra. Y si es cierto que otras causas también las ocasionan, no es menos cierto que el militarismo es el que ha dado el mayor empuje a esas catástrofes, como lo prueba de manera irrefutable, la paz armada.

Apesar de todo esto, la idea socialista avanza, nuestras fuerzas aumentan día a día a despecho de las instituciones que se cristalizan ó retrogradan y de los individuos que las sostienen. El año que terminó no ha dejado de ser fecundo para nosotros y en mucho hemos adelantado.

Todas las promesas que hicieron los que gobiernan nuestra república, se han desvanecido como el humo y no llegaron a ser más que tales. Prometieron ocuparse del bienestar del pueblo y de sus intereses, y como lo previamos, no lo hicieron; cuidaron de los suyos propios, aumentaron las cargas fiscales y redoblaron los impuestos, para que pase la clase trabajadora otro año de penurias y en la incertidumbre. Adelante otro año más a la lucha, esa es nuestra misión. Despleguemos cada vez más nuestra bandera y propaguemos el ideal, que el porvenir es nuestro.

NICANOR SARMIENTO.

EL SOCIALISMO

en la Universidad

No cabe duda de que la difusión de nuestros ideales entre el elemento intelectual de este país es uno de los más brillantes resultados que coronan nuestra labor de propaganda y de estudio.

A la masa del pueblo trabajador es la que, formándose una clara conciencia de la función histórica del proletariado en la sociedad contemporánea, le corresponde ser la fuerza que determinará el advenimiento progresivo de una sociedad más libre y más humana; pero no es menos cierto que todas las grandes reformas sociales se han operado con el concurso de los hombres de pensamiento claro de la misma clase dominante, que han sabido comprender la lógica del triunfo de otra clase social destinada a proseguir la eterna tarea evolutiva de la organización de las sociedades humanas.

Y así como en el 89 la burguesía tuvo de su parte la acción de muchos cerebros inteligentes de la nobleza, en el actual momento histórico el proletariado tiene de su parte a un núcleo selecto de pensadores estudiosos, apartados por sus convicciones científicas de las filas de los conservadores. Son los que alguien llamó, ingeniosamente, «transfugas de la burguesía».

En este país ya son varios los que profesan abiertamente nuestras doctrinas, y muchos los que las estudian con amorosa simpatía; aunque, por razones de muy diversa índole, no prestan a nuestro naciente partido todo el concurso que pudieran.

LA VANGUARDIA con verdadera satisfacción reproduce la revista mensual «El Mercurio de América», la página que va a continuación, de la que es autor el Dr. Francisco De Vega, profesor de Medicina Legal en la Universidad de Bs. Aires, que forma parte de un brillante estudio crítico

«Después de la reforma religiosa de Martín Lutero, Juan Calvino y sus secuaces, ó, para ser más exactos, desde el pontificado de León X al de Clemente IX, las persecuciones religiosas no produjeron menos de dos millones de víctimas; entre las que figurán las de la noche de San Bartolomé y la de los masacres de Irlanda.

«El buen padre Lag Casan—autoridad insospechable—calculó en doce millones las víctimas de las persecuciones y de las guerras religiosas en América.

«Trescientas mil personas perecieron en las guerras que los buenos padres de la Compañía de Jesús provocaron en el Japón.

«Sumando todos esos datos estadísticos resulta que las víctimas del fanatismo católico llegan a cerca de diecinueve millones de personas de ambos sexos y de todas las edades».

Ante estas páginas de sangre de desolación y de exterminio tan elocuentemente pintadas por los números, uno siente impulsos del alma, nuevas energías para atacar a esa institución monstruosa, cuyos altavoces son símbolos de odio y de muerte.

Nosotros parodiando la gran frase de Zola no podemos menos que predicar odio contra la religión y sus sacerdotes por nuestro gran amor a la humanidad.

JUAN DOMENECH.

SÍNTESIS

DE LA CONFERENCIA DADA EN EL C. S. O. POR EL COMPAÑERO M. MELIAR GONZALEZ, CON MOTIVO DE LA FIESTA DEL 1.º DE AÑO

Conviene que los trabajadores agreguen a su fiesta clásica del 1.º de Mayo otras que aunque modestas contribuyan a sostener la armonía de la solidaridad. Esta es una de las más expansivas, fiesta convencional de todas las clases sociales, punto de regocijo en que nos encontramos al término de estos 365 días, que son, según que se trate de burgueses ó proletarios, 365 buelgas ó 365 jornadas.

Estableciendo algunos supuestos de comparación, puede observarse fácilmente el oñoso contraste que presenta el cuadro anual las ganancias del patrón y la pobreza y los adelantos que invaden a cada año la vida de obrero, la indigencia moral y material en que vegeta al campesino y la vida siberítica del poderoso de la tierra; los risueños proyectos del rentista y las zozobras de su inquietina la costurera, las pasenas del fraile sobre sus manteles manchados de vinos y concupiscencias y la amarga cavilación del olvidado maestro, el modesto empleado que concluye el año tan estrechamente como lo empezé y el militar que en su carrera de relunbrones se pierde raudamente de vista sobre la cuadro originaria del cuartel; el ciudadano bueno que vuelve sus ojos avergonzados sobre la página de vida política que acaba de recorrer y el diputado que en expreso de la palabra cruzo su Distrito cediendo a los electores con el polvo de su insolencia y su desprecio.

Pasando una ojeada rápida sobre el escenario universal se descubre el cuadro triste de la actu. Edad, la libertad perseguida hasta en el refugio de las selvas africanas; la hipocresía y la impostura demagoguista de gran oficio, ejemplo, la conferencia de La Haya; el fanatismo religioso y la brutalidad militar anticonstitucional por desquicia, la desvergüenza y la corrupción en todas las relaciones y en todas las fases de la sociedad.

Avocándose este juicio al conocimiento de los sucesos más salientes del año que feneció. Hemos seguido experimentando todos los atropellos y vejámenes que caracterizan las épocas y las situaciones más liberticidas. Las declaraciones, como los derechos y garantías de la Constitución, siguen siendo una farsa, una farsa esta república donde la soberanía ha sido atrapada por una pandilla de bribones; una farsa esta república representativa donde al pueblo no se le permite otros representantes que zánganos estancieros y capataces de atrio, generales y obispos; una farsa esta república federal donde la autonomía de los estados y Municipios está en el puño de unos cuantos muñecadores del J. Key Club y de la calle Florida. Una cancarilla inútil y sin vergüenza ha pisado de de de El Estrecho hasta Río Janeiro y todavía le ha sobrado para hacer pasear obispos; entre tanto el pueblo, la columna productora, ha sufrido penurias sin cuento y al capitalismo alentado por la complicidad y la inoperancia ha explotado a sus anchas al trabajador. El militarismo está listo para sofocar todas las rebeliones de la familia hambrienta por eso se adula al hombre bruto que viste la librea de los freayos de galón, por eso se le azuza, por eso se le elubriga, el militarito Roca ha consumido del presupuesto de este año en ascensos lo que todos nosotros juntos no hemos consumido en vivir. A la delintería de la procesión va el clero astuto aplicado a su obra con todo el tesón y con todas las fuerzas que presta el oro,

el poder y el fanatismo. El se ha apoderado de la mujer para entrar a la familia y embrutecer la sociedad imponiéndole las ideas y las prácticas más estúpidas...

Estos factores han producido en este pueblo un estado tal de postración física y moral que hace pensar seriamente en un anticipo urgente del porvenir...

De ahí nuestra obra, la obra de nuestra libertad que no nos darán los buenos augurios de cada año nuevo...

He ahí nuestra obra, la obra de nuestra libertad que no nos darán los buenos augurios de cada año nuevo...

millones de todo el año no habrá habido tal vez ni el aguinaldo de un centavo para el obrero. Ellos para ellos, y lo que es más triste aún, también nosotros para ellos...

NOTICIAS LOCALES

El 1.º de año en el C. S. O. Superior a todas las esperanzas resultó la fiesta celebrada la noche del 31 en el local del Centro Socialista.

El espacioso salón estaba completamente engalanado con ramas y flores, que producían un ambiente fresco y oloroso que predisponía a la alegría...

La concurrencia, entre la que se notaba muchas señoras y niñas y también bastante elemento nuevo para el Centro, era desbordante...

El selecto programa tuvo una ejecución espléndida; los coros cantaron los himnos revolucionarios con bastante entusiasmo.

El compañero Diekmann que presidía la velada, abrió el acto pronunciando un conceptuoso discurso alusivo y presentó al compañero profesor M. Meyer Gonzalez...

El profesor M. Rognier, tocó en la cítara un idilio, haciendo estremecer los corazones con las melódicas notas...

Guido A. Cartei ejecutó en el sentimental óhico una melodía compuesta por él mismo para ese acto...

Nuestro humorístico compañero C. Libera hizo su juego de ilusionismo con soltura siendo por su sal la nota cómica de la fiesta.

Las niñas Patroni y Montiglio estuvieron muy felices en su diálogo, siendo muy aplaudidas.

El compañero Maglia, cantó acompañando al piano, dos romanzas italianas, con buena voz de barítono...

Luego el coro entonó el Himno de los trabajadores acompañados por la orquesta, despertando el entusiasmo a la concurrencia...

De madrugada terminó la fiesta saludando al nuevo año cantando el himno del Iavoratori.

Picapedreros

La Unión Nacional de Picapedreros Graniteros ha resuelto festejar el aniversario de su reorganización con un gran baile...

El baile será precedido por una conferencia del compañero Guido Anatolio Cartei.

Entrada para los socios \$ 1. Para los otros \$ 1.50.

CORRESPONDENCIAS DE LAS PROVINCIAS

AZUL

Compañeros de LA VANGUARDIA: Hemos tenido el placer de llevar a cabo tres conferencias públicas, las que no han sido tan concurridas como hubiera sido de desear...

En la plaza y el teatro expuso en general los fundamentos en que se basan las teorías socialistas, su practicabilidad como asimismo el método y programa del partido.

Estamos por ensayar una escuela nocturna y tenemos esperanza que dará buenos resultados. Además, varios compañeros se deciden a iniciar un curso de conferencias semanales...

La huelga citada encontró resistencia en los empresarios, y lo que es más triste, uno que se titulaba compañero Bernis, principal patrón, se negó a dar la jornada de 9 horas...

El compañero Diekmann que presidía la velada, abrió el acto pronunciando un conceptuoso discurso alusivo...

El profesor M. Rognier, tocó en la cítara un idilio, haciendo estremecer los corazones con las melódicas notas...

Guido A. Cartei ejecutó en el sentimental óhico una melodía compuesta por él mismo para ese acto...

Nuestro humorístico compañero C. Libera hizo su juego de ilusionismo con soltura siendo por su sal la nota cómica de la fiesta.

BAHIA BLANCA

Con motivo del primero de año el C. S. O. celebró una pequeña fiesta campestre que tuvo éxito satisfactorio.

Después del clásico asado, hubo baile, y, durante un intervalo, el compañero Alfredo Maulini habló sobre el tema 'Socialismo Moderno'...

Luego, el compañero Barbaglia entretuvo a los compañeros con sus espléndidos juegos de ilusionismo.

Por fin, los compañeros y sus familias se dispusieron en dos grupos, de los que el compañero y artista Pedro Porro sacó dos hermosas fotografías.

REUNIONES

Centro Socialista Obrero

Asamblea ordinaria el sábado 13 de Enero, a las 8 p.m. en su local social, Méjico 2070.

Orden del día - Acta - Balance - Socios nuevos - Nombrar 2 miembros del comité - Varios.

Estremecióse Adriano, hizo atrás santiguándose, y huyó del convento sin desplegar los labios...

El noble romano se sirvió a sí mismo de escudero, desembarazando al corcel de sus arreos...

—¡Cuatro días!... ¡Ah!... ¡No puedes mostrarme algún camino, un leve indicio para mis pesquisas?

—No... ninguno... Con todo... Escucha, joven inconsiderado, ya que absolutamente te empeñas en correr hacia una desesparación...

Un ancho vestíbulo que ostentaba armas y banderas suspendidas de sus paredes, y una magnífica escalera de marino...

de terciopelos, alfombrados de damasco y oro, pero solitarios y silenciosos como una tumba...

Centro S. de la Sección Oeste

Asamblea ordinaria el 7 del corriente a las 3 p.m.

Orden del día - Acta - Correspondencia - Balance - Integración de la comisión administrativa.

Centro Socialista de la Sección Norte

Asamblea y conferencia el domingo 7 del corriente a las 2 de la tarde en la calle Montevideo 1466.

Obreros Cepilleros

Asamblea mañana a las 2 30 p.m. en su local, Méjico 2070.

Orden del día - Acta - Nombramiento de dos miembros Recisadores de cuenta - Varios.

BIBLIOTECA OBRERA

Se invita a los socios de esta Biblioteca a la asamblea ordinaria que tendrá lugar hoy 6 de Enero a las ocho y media de la noche.

ORDEN DEL DIA

- 1-Memoria del segundo semestre. 2-Balance. 3-A asuntos varios.

Se recomienda puntual asistencia.

ALMANAQUE SOCIALISTA

LA VANGUARDIA

Si hasta el presente los compañeros no han recibido el almanaque a sido debido a inconvenientes insuperables.

La semana entrante sin falta algunos serán enviados a los que se han suscripto.

SUSCRIPCIÓN

PARA LA PRÓXIMA LUCHA ELECTORAL

- Lista 13-M. F. Garcia 50 ctvs. Carlos A. Aitgelt \$ 5.00. Lista 2-P. Klippstich \$ 1. C. Pampa 1, von Elm 1, J. Weiss 1...

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Rosario (Santa Fe) - S. F. Nov. y Dic. 99, y Enero 1900, 1.50; J. G. Dic. 50, A. C. Enero 50...

Est. Angelica - J. G. Dic. 0.50. Ingeniero White - D. A. Enero, Feb. y Marzo 1.50; J. C. id, L. L. id. 1.50.

Santiago del Estero - J. C. Enero y Febrero 1.00. Dr. N. T. se hará lo que indica recibidos 22,05.

Table with financial data: 10, N. Otero 50, Cavendish 30, U. Garrido 20, G. Ehuazo 20, Dambolena 05, Robstircher 50, Stenj 50, Cebil Rodhes 20, Salisburg 20, Crispi 20, Pilltu 10, C. Port 1, O. Pescito 20, Jupitir 20, Lucifer 20, N. Non 20, J. Papiti 50, Un Catalá 50, S. A. 50, J. P. 50, E. Lamarad 20, El Titán... uriq 10, Cualquier cosa 20, N. Nedul 20, Lista 14-S. Feldmann, Capital-F. Papetti, Lista 30-A. B. 1, L. C. 50, Lista 82-Cristobal 2, P. Aspesi, J. J. Cuaz 50, Total 41.71.

ADMINISTRACIÓN DE LA VANGUARDIA

Movimiento de caja del mes de Diciembre Entradas

Table with financial data: Saldo de Noviembre 14.67, 308 cuotas de la Capital 154.00, 295 id, del interior 147.50, 6 id, del exterior 3.60, Ventas 57.30, Avisos 53.00, Donaciones varias 2.70, D. de Armas 18.00, M. H. Schulze 7.07, Sobrante almanaque 1899 50.27, Suscripción 1900 419.50, Total 927.61.

Salidas

Table with financial data: Tipografía 164.20, Impresión 41.00, Papel 47.99, Acarreo 15.00, Franqueo 78.00, Cobranza en la capital 20.70, Administración 59.00, Alquiler mes de Diciembre 10.00, Id de materiales 7.00, Gastos generales 11.20, Costo del almanaque de 1900 393.40, Saldo en efectivo 91.21, Total 927.61.

Aviso importante

A los suscriptores del anterior que adeuden la suscripción de LA VANGUARDIA del 4º trimestre que está por vencer, los rogamos se sirvan abonarla a sus respectivos agentes...

Los de la capital se servirán dejar en sus domicilios alguna persona encargada del pago de la LA VANGUARDIA para evitar que el cobrador vuelva repetidas veces.

Todo dinero y correspondencia administrativa para LA VANGUARDIA, dirijase a nombre del administrador José Margall calle Méjico 2070, Buenos Aires.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Rosario (Santa Fe) - S. F. Nov. y Dic. 99, y Enero 1900, 1.50; J. G. Dic. 50, A. C. Enero 50...

Est. Angelica - J. G. Dic. 0.50. Ingeniero White - D. A. Enero, Feb. y Marzo 1.50; J. C. id, L. L. id. 1.50.

Santiago del Estero - J. C. Enero y Febrero 1.00. Dr. N. T. se hará lo que indica recibidos 22,05.

FOLLETTIN

RIENZI

EL ÚLTIMO DE LOS TRIBUNOS ROMANOS

por Eduardo Bulwer Lytton

—Esposa del redentor—replicó el romano en ademan suplicante—una sola palabra; no me la niegues por la pasión de Jesucristo. Tú perteneces a esta mansión desierta; dime, ¿conoces por ventura a Irene Gabriini, parienta de la abadesa y hermana del ex-tribuno de Roma?

—Eres tal vez su hermano—dijo la monja —Eres ese hijo del sol, cuya gloria se ha eclipsado?

—Soy el amante de Irene—contestó Adriano con tristeza—Habla.

—Triunfo de la carne! ¡También en este sombrío lazareto ostentas tu orgullo y poderío! Hombre presuntuoso; destierra de tu alma los luzos que te unen a la tierra; haz la paz con el cielo, porque tus días están contados.

yo te pregunto en nombre de la misericordia divina que esperas obtener, es si tiene vive.

Sorprendida la religiosa de la enérgica insistencia del joven amante, respondió después de un momento de duda y de silencio que pareció un siglo al que esperaba sus palabras.

—La joven por quien me preguntas no ha perecido en este convento; apenas penetró en él la noche, dispersáronse las hermanas que sobrevivieron a la mortandad de los primeros días, y también Irene abandonó el convento, aunque no puedo señalar su retiro; sé que tiene amigos en Florencia, más ignoro sus nombres.

—Dios te bendiga, hermana! Dios te conceda su eterna gracia! ¿Cuántos días hace que salió del convento?

—Cuatro han transcurrido desde que una banda de salteadores y de mujeres corrompidas se apoderaron del monasterio de Santa María, esas mujeres se han cubierto con los escapularios benditos de mis castas hermanas.

—Cuatro días!... ¡Ah!... ¡No puedes mostrarme algún camino, un leve indicio para mis pesquisas?

—No... ninguno... Con todo... Escucha, joven inconsiderado, ya que absolutamente te empeñas en correr hacia una desesparación...

—Pregúntale a los Bechini.

de terciopelos, alfombrados de damasco y oro, pero solitarios y silenciosos como una tumba...

El noble romano se sirvió a sí mismo de escudero, desembarazando al corcel de sus arreos...

—¡Cuatro días!... ¡Ah!... ¡No puedes mostrarme algún camino, un leve indicio para mis pesquisas?

—No... ninguno... Con todo... Escucha, joven inconsiderado, ya que absolutamente te empeñas en correr hacia una desesparación...

Un ancho vestíbulo que ostentaba armas y banderas suspendidas de sus paredes, y una magnífica escalera de marino...

de terciopelos, alfombrados de damasco y oro, pero solitarios y silenciosos como una tumba...

una a otra, indicaban que alguna hermosa dama se halla entretenido con su caballero en tiernas pláticas de amor...

**ESCUELA SOCIALISTA**

Todos los asuntos referentes a la administración: adhesiones, cuotas, etc. etc., dirigirse al administrador Juan Domenech, calle Méjico 2070.

Toda correspondencia al secretario Angel Sesma, Méjico 2070.

El Comité administrativo se reúne los martes a las 8 de la noche en el local del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070.

**A los suscritores del interior**

- Agentes de «La Vanguardia»
- Azul—A. Castellanos.
  - Bahía Blanca—B. M. Calneggi.
  - Córdoba—T. del Río.
  - Chilecito (Ríoja)—A. Canevarolo.
  - Est. Dominguez (Entre Ríos)—D. Aranzovich.
  - Esperanza (Santa Fé)—E. Plé.
  - Est. Jacinto Arauz (Pampa)—C. S. Irurzun.
  - Junín—J. Castro.
  - Mercedes (Bs. As.)—P. Magri.
  - Pergamino—J. Casarino.
  - Mar del Plata—R. Cobelli.
  - Posadas—C. Brouchy.
  - Quilmes—N. Bottari.
  - Rosario de Santa Fé—C. Sinnerger.
  - Santa Fé L. Brunel.
  - San Francisco (Córdoba)—J. Deville.
  - Saladillo (F. C. O.)—A. Tozzini.
  - Santiago del Estero—R. Rava.
  - Ramal Frías a Santiago del Estero—N. Petersen.
  - San Martín (Prov. Bs. As.)—R. Pastoriza.
  - San Cristobal (Santa Fé)—I. Salomo.
  - Tres Arroyos J. Barreto.
  - Villaguay—J. Ricós.

**DECLARACION DE PRINCIPIOS**

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados reunidos en congreso, afirma: Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante, que esta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción. Que por eso, mientras una minoría de parásitos vive en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comúnmente en la miseria. Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexplorada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista. Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la rapacidad de la clase rica, y por la ignorancia del pueblo.

Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas, y la concentración de la riqueza. Que por consiguiente, o la clase obrera permanece muerta y es cada día más esclavizada, o se levanta para defender desde sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.

Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.

Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.

Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambios cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitan a la división del trabajo y a la cooperación.

Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva o social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una elevada moral social.

Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, solo puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.

Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplios por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.

Por tanto, El Partido Socialista Obrero llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido, de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el siguiente

Trabajadores: La prensa socialista es única que defiende vuestros intereses en el campo político y la que lucha por el mejoramiento y por la emancipación de todos los asalariados. Sostenedla, pues, y difundidla

SE DESHA SABER EL PARADERO DE José Etchebarne, (Hojalatero) Oriental, lo busca su hermano Bautista Etchebarne, dirigiéndose a Posadas (Misiones).

**Almacen Microscópico**

DE BROUCHY y JARA

Calle Gral. Roca esq. Misiones (POSADAS)

Participamos a nuestros numerosos amigos tanto del pueblo como de la campaña que hemos abierto un almacencito como para vender a los pobres artículos buenos y baratos, buena atención, exactitud en pesas y medidas: en cuentas no hay que hablar, supuesto que las ventas serán todas al contado, único modo de poder subsistir y vender a precios siempre módicos. Contamos pues con la Cooperación de todos los pobres y por nuestra parte haremos todo lo posible de corresponderles esa protección con la baratura en la venta de los artículos.

**Recomendamos**

**CERVEZA PILSEN** La Reina de las Blancas.

**CERVEZA BOCK** La Mejor de las Oscuras.

**Cerveza LA AFRICANA**

LA MEJOR DE LAS NEGRAS.

Compañía CERVECERIA BIECKERT, Lda.

817 JUNCAL 817

Buenos Aires

**COOPERATIVA DE PUBLICACIONES**

Esta sociedad tiene por objeto facilitar y fomentar la publicación de OBRAS Y PERIODICOS SOCIALES

Hace toda clase de trabajos de Imprenta

TÉNIS, FOLLETOS, PERIODICOS, CIRCULARES, INVITACIONES, CARTELES, FACTURAS PROSPECTOS, MEMORANDUMS, Y TODO TRABAJO COMERCIAL.

Las Acciones de 10 pesos son pagaderas al contado ó en cuotas de 2 \$

Cualquier dato sobre la sociedad, pídase al administrador Mariano Rivas

Calle MEJICO 2070

**GEMELOS** Para Puños

CON EL RETRATO DE FELIPE TURATI y CARLOS MARX

A 30 ctv. el par

Se venden en esta administración

Para el interior se aumentará 5 ct. el par, importe del franquico.

**“aux Charpentiers”**

CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS

Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de brin color y crudo, trajes de pana, trajes de camir muy bien confeccionados desde 25 pesos, camisas de color, camisetitas de punto, calcetillos, etc., etc.

Todas nuestras mercaderías son de colores firmes.

Louis Pot y Cia

Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUGURSAL

MONTES DE OCA 1702, ESQ. CALIFORNIA Expediciones para las provincias

Para las riquísimas Cervezas: QUILMES, QUILMES BOCK, QUILMES CRISTAL,

dirigir los pedidos a la Cervecería Argentina Quilmes

CALLE BRAZIL 731 BUENOS AIRES

**COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO**

2070 - MÉJICO - 2070

Todo trabajador que tenga 5 pesos y espere tener otros 5 en el término de 2 meses debe hacerse afiliado de la COOPERATIVA DE CONSUMO que actualmente funciona y prospera vendiendo artículos mejores y más baratos que los de los almacenes.

**Precios:**

DE LA COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO

Yerba paragu... Cruz de Malta	\$ 0,08
Arroz glaci	0,32
Garbanzos	0,52
Porotos chilenos	0,20
Café Brasil, tostado	0,90
Caracolílo	1,10
Aguila, tarros chicos	0,35
molido especial	1,40
común	1,30
Achicoria	0,50
Sal de Cádiz, gruesa	0,08
Sal fina	0,15
Almidón francés	0,60
Remi	0,70
Acéite italiano, lata de 1/4	3,10
del país, 1ª calidad, litro	0,88
Kerosene, lata litro	3,70
litro	0,22
Chocolate Aguila, lb	0,50
Thé Tetera, k.	4,00
Aguilla turrito	4,00
Jabón, barras grandes	0,42
de locador panchos, 4 Winsor 3 por	0,20
Fideos blancos especiales	0,20
amarillos	0,24
Sémola	0,28
Harina especial	0,15
Lulce membrillo	0,60
Velas esterinas paquete	0,25
Beriso	0,25
Tarritos dulce Noel, surtidos	0,50
Galletitas Bagley surtidas	0,70
Lola	1,10
Azul paquete	0,25
Boraa	0,70
Bacalao	0,65
Sardinas (cajita)	0,20
Betun 3 cajitas	0,10
Pájaros docena	0,28
Cigarrillos Cuarteto	0,80
Tabaco N° 1	0,10
Tabaco grueso y fino	0,18
Tomates tarros	0,80
Higos	0,80

**COLECCIONES DE EL DIARIO DEL PUEBLO** se venden a 3 \$; encuadernadas 7 \$, dirigirse para pedidos a G. Hummel en la administración de LA VANGUARDIA.

Se desea saber el paradero de José María Pérez Amaya de Córdoba (España), lo busca su pariente T. del Río, calle Maypú 144, Córdoba, Rep. Argentina.

**SOCIALISMO Y LIBERTAD** DE JUAN JAURES

Acaba de aparecer esta obra, formando un folleto de 48 páginas que se vende en la administración de LA VANGUARDIA al precio de 20 ctvs. el ejemplar.

**LIBRERIA del PUEBLO**

DR. ADRIAN PATRONI

1575-CHACABAM-1575

REBAJA para las asociaciones obreras, centros socialistas y trabajadores en general.

Se reciben encargos para impresiones, sellos de goma, compra de libros, folletos, etc., remitiéndolos por correo al interior.

**SASTRERIA** DR. FEDERICO DI GIOVANNI

Precios sin competencia 884-Tucumán-884

Para los afiliados al partido socialista se hará un descuento de 5 % dedicado a la propaganda.

**A LOS TRES OCHOS**

Ropería  Sombrería

Luis Malicier

1857-59 Rivadavia 1868-65

**OCASION** Se venden en \$ 50 % EL CAPITAL por Carlos Marx, PRINCIPIOS SOCIALISTAS por G. Deville, traducidas estas dos obras del alemán por el Dr. J. B. Justo, y una colección de LA VANGUARDIA, todas encuadernadas, menos el último año. En esta imprenta darán razón.

**FOLLETOS SOCIALISTAS EN VENTA**

en la administración de LA VANGUARDIA Méjico 2070.

El Capital por Carlos Marx, obra completa	5,00
Principios socialistas por G. Deville, obra completa	3,00
Base Económica del Derecho por A. Loria—traducción de A. Pifero	0,30
El presente y el pasado del criollo por Adrián Patroni	0,25
Estudio sobre el socialismo científico por G. Deville	0,20
Observaciones sobre la cuestión social, por De Amicis	0,20
Ley de los salarios, por Julio Guesde	0,20
Socialismo utópico y Socialismo científico, por Engels	0,20
La Situación del Paisano por el Hijo de Juan sin Patria	0,10
Estatutos Propagandistas y Una Huérfana Proletaria por Adrián Patroni	0,10
La Mentira Patriótica, El Militarismo y la Guerra por José Ingegnieros	0,10
Cooperación Obrera, por el Dr. Juan B. Justo	0,10
Los Trabajadores en la Argentina, por A. Patroni	1,00
Socialismo y Educación.—E. De Amicis	2,00
Apuntes para el Primero de Mayo	2,00
Las huelgas ante la ley.—Dr. C. Malagarriga	0,10
La mujer ante la naturaleza.—Pilar Taboada	0,10
En el año 2000.—Bellamy	2,00
La teoría científica de la historia y la política Argentina.—J. B. Justo	0,50
En los Estados Unidos.—J. B. Justo	0,50
Progreso y miseria.—Enrique George	2,00
Almanaque Socialista de La Vanguardia	0,30
El patriotismo y la guerra con Chile.—Martí	0,10
El idilio diabólico.—Adolfo Retté	0,20
A los Indiferentes, por A. Patroni	0,05
el ciento	1,50
Los Culpables, por A. Patroni	0,40
Catecismo Librepensador, de R. Vereca	0,20
Socialismo y Libertad, por J. Jaures	0,20
El Alcohólico por A. Bunge	0,15
La justicia del Socialismo, por M. Aquino	0,10
Breves estudios biográficos, por M. Aquino	1,00

EN ITALIANO

S. Colombo—La libertad y la morale del socialismo 0,10

Bertoldo, cuentadino, ragiona sulle prediche del covo Bonomelli e spiega il socialismo 0,10

Los pedidos por correo se remiten francos de porte los cuales deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no podrán ser atendidos.

Se reciben también suscripciones a «El Socialista» de Madrid y a «La Lucha de Clases» de Bilbao: un peso por trimestre, pago adelantado.

**Biblioteca de ciencias sociales**

Los que deseen suscribirse a las importantes obras que publica esta Biblioteca, EL CAPITAL, por Carlos Marx (traducido del alemán por el Dr. Juan B. Justo), y Principios Socialistas, por Gabriel Deville, pueden dirigirse a la administración de LA VANGUARDIA, calle Méjico 2070. Para la Capital el cuaderno \$ 0,25 m/d. Las dos obras completas \$ 8,00.

Los suscritores del interior y exterior de la República, deberán enviar el importe de 4 cuadernos por lo menos para poder ser servidos.

Los pedidos deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no podrán ser atendidos.

**El Obrero**

PELUQUERIA Y PERFUMERIA

1873-ALSIÑA-1873

Abono especial para socialistas

**CASAS**

DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA

CAPITAL

Imprenta LA VANGUARDIA—Méjico 2070

Librería Obrera, Méjico 2072

Librería Ameghino, Rivadavia 2330

Librería Brazil 1070

Librería, Chacabam 1575

Klosko, Plaza 11 de Setiembre

Independencia

Libertad

Lorea

Monsestral

General Lavalle

Constitución

**Librería Obrera**

2072 MÉJICO 2072

Se venden obras, periódicos y folletos socialistas y todo libro que trate de la cuestión social: útiles para escritores y diarios de todas clases.

Se hacen retratos al lápiz desde 12 pesos, por cuartas semanales o quincenales y marcos para cuadros, a precios módicos.

**Librería y Papelería**

«EL GLYPTODON»

RIVADAVIA 2389

Al lado del Mercado Rivadavia

Surtido completo en libros y útiles de colegio. Artículos de papelería y escritorio en general.

Libros y folletos socialistas y agenda de LA VANGUARDIA, donde se venden números sueltos y se reciben suscripciones y avisos.

**ALQUILASE** para sociedades una oficina en el Centro Socialista Obrero, Méjico 2070.

**CIUDADANOS**

LA VANGUARDIA es un periódico defensor de vuestros intereses y tenéis el deber moral de sostenerlo con vuestro pequeño óbolo. (cincuenta centavos mensuales) procurando su difusión entre todos los explotados. En vosotros está, que ella puede cumplir dignamente su misión, aportando a las masas trabajadoras un poco de luz de la instrucción para que disipando las tinieblas de la ignorancia, os indique el camino de vuestra libertad y de vuestra dignificación. Procurad hacerlo comprender así a todos los compañeros; para suscribirse a LA VANGUARDIA bastará que llenen el formulario adjunto y lo remitan a la Redacción y Administración de este periódico, Méjico 2070.

CIUDADANO ADMINISTRADOR:

Sírvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle ..... núm. ....

Adjunto \$/., ..... ctvos. por los meses de .....

(Firma, .....

**NOTA:** recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA con esta parte marcada con apiznasu ser invitado a suscribirse.